

## Chemillé-en-Anjou. Pour eux, une nouvelle maison déploie ses ailes

Début juin, un nouveau lieu de vie a ouvert dans la commune : le Colibri, qui accueille des adolescents déboutés par la vie. Un endroit de partage, et d'apprentissage.



De gauche à droite, l'arbre créé par les jeunes et les adultes du lieu de vie le Colibri ; Diego ; Julienne Viriet, éducatrice ; Raphaël ; Noura Gamry, responsable du lieu. | OUEST-FRANCE

Ouest-France

Publié le 16/06/2022 à 05h05

### Solidarités

Au carrefour des 3 Routes de Saint-Lézin, La Jumellière, Saint-Laurent de La Plaine, se dresse une grande maison entourée d'un vaste espace arboré. Ces derniers mois, des cabanes et des buts de foot ont fleuri sur la pelouse. Les portes se sont ouvertes. Un nouveau lieu de vie de l'association Le Colibri (fondée en 2017 par les Scouts et guides de France) est né.

Vendredi 3 juin, l'inauguration a permis aux habitants, aux partenaires et à la collectivité de Chemillé-en-Anjou de faire connaissance avec tous ceux qui y vivent. Aujourd'hui, ils sont sept jeunes, âgés de 12 à 15 ans. Tous relèvent de l'Aide sociale à l'enfance.

### Il faut « vivre avec » et « faire avec »

Un lieu de vie comme le Colibri propose avant tout aux jeunes « un éloignement de leurs repères actuels, en les accueillant dans un cadre spécifique, qui leur permet de vivre un temps d'apaisement, de remise en question, de réflexion et de mobilisation dans un espace collectif favorable à leur bien, explique le directeur général de l'association, Jérôme Aucordier. Notre projet est fondé sur un accompagnement quotidien de qualité, le « vivre avec » et le « faire avec » comme premiers supports éducatifs. » Une philosophie d'autant plus importante que ces jeunes sont amenés à vivre dans la maison pour une période allant de quelques mois, à quelques années. En déambulant dans les pièces de la maison et à l'extérieur, on se rend vite compte de ce qui anime l'équipe éducative de ce lieu. Dans le potager, les tomates grandissent. La boîte aux lettres a pris de bien belles couleurs. Un arbre, avec les prénoms des jeunes et des adultes, orne le mur de la salle à manger. Cet arbre prend racine, il est un peu penché, et ne demande qu'à se redresser. « Comme moi », a dit une jeune lors de la création de cet arbre. « Cet arbre, où les enfants ont déposé leur colibri, c'est à nous d'en prendre soin, de l'arroser avec tout ce qui aidera les enfants à grandir, ajoute Noura Gamry, responsable du lieu. Les jeunes ont de l'importance à nos yeux et nous faisons en sorte de les accompagner dans leur vie et leur projet. L'apprentissage passe par le jeu et l'action. »

De jour comme de nuit, deux éducateurs sont présents pour accompagner au quotidien les jeunes. Une maîtresse de maison et une psychologue font aussi partie de cette équipe. Leur volonté est de s'adapter en créant des partenariats avec les gens du territoire.

**Renseignements :** <https://colibri-asso.fr/lieu-de-vie-saint-lezin-49>



Chemillé-en-Anjou

Saint-Lézin